

II. Der Kampf  
der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands  
für die antifaschistisch-demokratische Umwälzung.  
Die Gründung des ersten deutschen  
Arbeiter-und-Bauern-Staates

Die Entwicklungsgesetze der Gesellschaft stellen der deutschen Arbeiterklasse die geschichtliche Aufgabe, im Bündnis mit der werktätigen Bauernschaft und den anderen werktätigen Schichten in Deutschland die kapitalistische Ausbeuterherrschaft für immer zu beseitigen und den Sozialismus zum Siege zu führen. Die Arbeiterklasse ist die soziale Hauptkraft der Gesellschaft, sie steht an der Spitze aller Kräfte, die gegen den Imperialismus und für eine bessere Zukunft des Volkes kämpfen. Sie ist dazu berufen, die Führung der Nation zu übernehmen und durch die Beseitigung des Imperialismus und Militarismus den Widerspruch zwischen der aggressiven imperialistischen Politik des Monopolkapitals und den friedliebenden Interessen des deutschen Volkes zu lösen.

In einem jahrzehntelangen schweren und opferreichen Ringen gegen die antinationale und antisoziale Politik der imperialistischen Großbourgeoisie und der sie unterstützenden rechten Führer der Sozialdemokratie wuchs die Arbeiterklasse in Deutschland dank der unermüdlichen Tätigkeit ihrer marxistisch-leninistischen Partei zur führenden Kraft der Nation heran und erlangte die Fähigkeit, ihre geschichtliche Mission zu erfüllen. Die revolutionären Kräfte der deutschen Arbeiterklasse führten stets den Kampf für die soziale und nationale Befreiung des deutschen Volkes, für die nationalen Lebensinteressen, für die Erhaltung und Sicherung des Friedens: von der Begründung der revolutionären deutschen Arbeiterbewegung durch Marx und Engels, der Schaffung der revolutionären Massenpartei des deutschen Proletariats durch August Bebel und Wilhelm Liebknecht, der leidenschaftlichen Anklage Karl Liebknechts und Rosa Luxemburgs gegen den deutschen Militarismus und den imperialistischen Krieg bis zum heroischen Widerstand der KPD unter Führung Ernst Thälmanns, Wilhelm Piecks und Walter Ulbrichts gegen Reaktion und Faschismus, gegen den verbrecherischen Raubkrieg des faschistischen deutschen Imperialismus.

Mit der Zerschlagung des Hitlerfaschismus durch die Sowjetunion und ihre Verbündeten in der Anti-Hitler-Koalition begann eine neue Periode in der Geschichte Deutschlands. Vor dem deutschen Volk stand gebieterisch die Notwendigkeit, aus zwei Weltkriegen und aus der faschistischen Herrschaft die Lehren zu ziehen und unter Führung der Arbeiterklasse die große nationale